

## LA INSENSIBILIDAD DE UN PARLAMENTO

Avergüenza leer en los periódicos las discusiones sobre el proyecto de amnistía. No parece sino que se han cegado los sentimientos de piedad y se ha propuesto provocar al país en sus más hondos sentimientos.

“A priori”, tenía ya la minoría radical, con su homónima la derecha (cedistas, populistas y agrarios), preparado el parto éste, distócico de un proyecto de amnistía monstruoso que habrá de conmover a España, a los trabajadores, a la gente de izquierda, que es también España, aun que otra cosa crean los jaleadores de los conspiradores del 10 de agosto. Falta, para que la monstruosidad del proyecto sea perfecta (valga la paradoja), que el propio Gobierno prepare una fiesta nacional para exaltar la gesta de los que intentaron aplastar el Gobierno de la República y con él el propio régimen. La hipersensibilidad puede dar frutos tan peregrinos como éste.

Libertad y rehabilitación para los responsables de la muerte de soldados engañados, que no luchaban por ningún ideal, sino por la imposición de los traidores a la República, que es más que la patria, y lo terrible del hecho es que esto lo haga un Gobierno presidido por un hombre que se ha pasado la vida clamando por una España republicana, sin monjas ni frailes motilonos, ni militaradas de charrasco.

Indalecio Prieto, Jiménez de Asúa, el camarada Manso, se han levantado a protestar del proyecto de amnistía. Sus discursos, basados en soportes constitucionales, jurídicos y sentimentales, han resbalado por la piel de saurio del Parlamento derechista, sin que los sentimientos de los diputados que se llaman a sí mismos representantes (?) del pueblo, se hayan conmovido ante la justicia de la petición en la supresión de la fecha tope, pues esa supresión va directamente a beneficiar al pueblo, carne del día 3 de diciembre.

Puede que al propio Alfonso se le pareciera demasiada concesión para “carne de gallina”. Sabido es como el reyzeulo polista y enfermizo paga

## DE LA ALCALDÍA

Referente a las fiestas oficiales de estos días, nos dijo el señor Ruiz Rebollo que la Pescadería se abrirá los días 14, 15 y 16, por la mañana, mientras el Matadero permanecerá cerrado, durante el sábado y el domingo.

También nos manifestó el alcalde accidental que estos tres días recorrerán las calles de la población las banderas municipal y militar, habiéndose igualmente solicitado el concurso de nuestra Sociedad Coral para que amenice las fiestas con un concierto público.

Acercar de los accidentes del trabajo que con sospechosa frecuencia ocurren en las obras municipales, nos comunicó el Sr. Rebollo que se estaba estudiando la forma de que los obreros accidentados fueran curados en el plazo de tiempo más breve, para lo cual se iba a poner al habla con los facultativos del Ayuntamiento para buscar una fórmula.

—Esto de los accidentes—contino diciendo don Ramón— ha adquirido proporciones tan alarmantes que de seguir así, el Municipio se verá imposibilitado, o de pagar a los obreros heridos, o de llamar obreros al trabajo, pues sólo esta semana se han pagado tres mil ochocientas pesetas de accidentes, de las que corresponden tres mil al Ayuntamiento y el resto a la Décima, que ha pagado en menos de un año veinticinco mil pesetas.

Siguió hablando el alcalde acerca de los festejos preparados para estos tres días, diciéndonos que el domingo se celebrará una recepción en el Municipio, así como un desfile de las fuerzas de esta guarnición, carabineros, y guardias civil y de Asalto. Este desfile tendrá lugar a las once y media de la mañana, celebrándose acto seguido la recepción.

El señor Ruiz Rebollo terminó su conversación comunicándonos que se estaba procediendo con todo rigor contra aquellas personas denunciadas por desacato a los guardias municipales, y por actos atentatorios contra la cultura.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

## LOS GOBERNADORES DE DOM BOSCO

Año tras año, hasta llegar a formar siglos, ha venido España sopor tando gobernadores de o para dom Bosco. Nuestros Gobiernos civiles, nuestros centros oficiales, la vida entera nacional, se veía inundada por estos funcionarios del Gobierno en turno que nos deparaban los políticos entre los cuales se repartían el trabajo de los trabajadores. Un paso por entre el celaje oficial, requería la presentación de la tarjeta del diputado.

Advino la República y con ella los gobernadores que encarnaban las ansias de la clase trabajadora y nada de extraño tenía que se practicara un régimen de justicia que hasta entonces había sido para unos cuantos, solamente de privilegio.

La República se iba enardeciendo también los gobernadores sentían la inmoralidad de los de arriba, pero llegó uno, el más pujante, el más “jaque”, el gobernador de los antiguos procedimientos y tuvo que topar con el nada menos que nuestro camarada Bruno Alonso. Y hubo de topar porque Bruno no se acomoda a favor alguno, no se encuadra con justicias partidistas, con privilegios de clase, con amasadores de política y engaños ¡claro es!, el fornido socialista de Bruno Alonso, la empuñó a golpes con el poncio, alto empleado de la Telefónica y discípulo, a la par que protegido, del ministro de Justicia del flamante Gobierno republicano que ha condenado el movimiento de diciembre del año 30.

Bruno acusa, ataca, acomete contra quien no sea justo en sus decisiones. Bruno y sus hermanos los trabajadores no necesitan de los Gobiernos civiles para hacer política, para amasar elecciones y cargos, Bruno y los trabajadores saben y tienen olvidado que el señor Sánchez Campomanes, como Teófilo Sevilla, Campomanor, Rubio Callejón y toda la corte de poncios que hemos tenido, tienen que ver y fallar las cosas con un prisma lurgués. Admiten todavía injusticia, pero ¡no provocación, indolencia, ignorancia y abuso!

En los Gobiernos civiles la clase trabajadora no tiene que hacer ni esperar nada. Si hay algún montañés que diga que el señor Sánchez Campomanes ha solucionado los problemas provinciales, que nos lo diga. Si a esto agregamos que el señor Sánchez Campomanes solo está en su puesto para repartir lo que es patrimonio de todos... no es extraño que Bruno le diga algo públicamente de lo mucho que privadamente le ha dicho.

## El dictador analfabeto de Venezuela, doctor «honoris causa» de una Universidad fascista

Una revista alemana, alemana y fascista, por supuesto, publica en un artículo pleno de adjetivos encomiásticos para la persona del dictador analfabeto de Venezuela, la noticia de que “la Universidad de Hamburgo, teniendo en cuenta las grandes dotes de estadista del general Gómez y sus trabajos por la sanidad de su país, así como también por su protección continua a la ciencia médica, había acordado, en sesión solemne, conferirle el título, derechos y dignidades de Doctor “honoris causa” en Medicina”.

Nación involucionadora y destructora de todos los principios de democracia y libertad, tenía que ser la que concediese tal título a persona como el general Juan Vicente Gómez, que llegado a la más alta magistratura de la nación—que por ser patria del libertador Bolívar fué por antonomasia durante todo un siglo dirigente espiritual de todas las ansias democráticas y reivindicatorias de los pueblos hispano americanos—a costa de traiciones a sus antiguos jefes, ha manchado la limpia historia venezolana con la sangre de toda una generación de obreros e intelectuales asesinados cobardemente por su oposición a la política sanguinaria y ladrona del dictador y la cuadrilla de facinerosos a sus órdenes.

Veinticinco años hace que el general Gómez, después de traicionar la confianza depositada en él por el presidente Castro, se apoderó, con la colaboración de los políticos y finan-

cieros yankees, de la presidencia de la República. Veinticinco años en los que ha muerto la más mínima sombra de libertad en el pueblo venezolano, en los que lo más florido de la juventud de Venezuela ha tenido que emigrar al extranjero o ha succumbido bajo las balas asesinas de los esbirros a sueldo del analfabeto dictador. En ese tiempo las propiedades de los patriotas antidictatoriales han sido confiscadas en beneficio de Gómez y sus satélites; las explotaciones petrolíferas, pasaron a ser propiedad del Estado, que es Gómez, para ser vendidas a las grandes compañías norteamericanas, también en beneficio del Gobierno, que igualmente es Gómez (Gómez, presidente; Gómez hijo, vicepresidente; Gómez hijo, general en jefe del ejército... en fin, toda la familia).

Sin embargo, a pesar de que la vida y hazañas del “general” (“general” ayuno de academia) son sobradamente conocidas en el mundo, una Universidad, con la anuencia del Gobierno fascista alemán, confiere un título de tal categoría al analfabeto dictador, cosa, que por demás, no nos extraña, porque suponemos que lo habrán hecho para cubrir la vacante de Einstein u otro sabio cualquiera víctima del prejuicio racial y de la incultura “nazi”; no nos extraña este nombramiento, repetimos, porque ya no nos asombra nada que pro venga del endiosado y chaplinesco (perdón, Charlie “further” A.

## TEATROS, CINES Y VARIETES

COLISEVM. -- “El hombre invisible”

En “El hombre invisible” cuenta H. G. Wells la historia de un doctor fanático de la ciencia, que después de muchos experimentos descubre la fórmula que lo hace invisible a los ojos de todos.

Desgraciadamente, y como en “Dr. Jeckill y Mr. Hyde”, llega el momento en que, a causa de la pérdida de la fórmula que había de devolverlo a su primitivo estado, el doctor se encuentra víctima de su propio descubrimiento, y de ahí la trama de la película, que dirigida por James Whale, se estrenará esta noche en el Colisevm.

En “El hombre invisible”, que, dicho sea de paso, alcanzó rotundo éxito al ser estrenada en Madrid y Barcelona, desempeñan los “roles” principales notabilísimos artistas.

TEATRO PEREDA. -- “La Dama de chez Maxim's”

En “La Dama de chez Maxim's”, la cinta que esta tarde se estrena en el Pereda, tendrán los aficionados al cine oportunidad de ver por única vez en el pantalla al famoso “chansonnier” Mayol, que hasta el presente se había negado, a pesar de los requerimientos que se le hicieron, a figurar en el reparto de ninguna película.

Con Mayol comparte la interpretación de esta película la exquisita Florelle, secundada por otros artistas de gran renombre de la pantalla y la escena francesa.

Como complemento se proyectará el jocosísimo noticiario falso “Las últimas verdades”, una de las sensaciones cómicas de la presente temporada.

## NOTICIAS DE INFORMACION GENERAL

Casa de Andalucía

El sábado, día 14, a las seis y media, gran concierto de piano y violín.

El domingo, 15, a la misma hora, fiesta montañesa en honor de los socios.

Se advierte que sólo a éstos se permitirá la entrada en el local.—La Directiva.

Hoy, en el Cine Frontón, segunda sesión del Cine Club Proletario

El interés con que la clase obrera recibe todo aquello que está en consonancia con sus problemas y su sentir de clase, ha quedado plenamente demostrado en las sesiones del Cine Club Proletario. También en esta sesión, y no obstante celebrarse en un local de más cabida, las localidades se han agotado. Es decir, queda un tacho, que se reserva para los compañeros que cobran hoy, y no han podido adquirir localidades hasta ahora.

Por este motivo los organizadores se dirigen a los Sindicatos que solicitan más entradas, informándoles de la imposibilidad de complacerlos.

Así responde la clase obrera a los graznidos con que ciertos periódicos han recibido al Cine Club Proletario.

Consejo local de Primera Enseñanza de Santander

En la sesión celebrada por este Consejo en el día de la fecha, se formularon las propuestas del consejo anunciado con fecha 27 del pasado (“Boletín Oficial” del 30) para las vacantes que en el referido anuncio se especificaban.

La copia de la mentada propuesta se halla expuesta al público en el tablón de anuncios del excelentísimo Ayuntamiento y en el Grupo Escolar Menéndez Pelayo.

Santander, 12 de abril de 1934.—La secretaria, María Monte; Visto bueno, el presidente, Cipriano González.

Hoy salen los exploradores para Francia

En las últimas horas de esta noche tendrá lugar la salida de los autobuses en que los exploradores santanderinos van a realizar la interesante excursión al país vasco hispano-francés, con el fin de recorrer San Sebastián, Bayona y Biarritz y visitar los museos y lugares notables que dichas poblaciones encierran. Excursión organizada por el Consejo de los “Boy-Scouts” locales para proporcionar a estos simpáticos muchachos el valioso caudal cultural que siempre reportan las expediciones de este género.

Son portadores de un cariñoso saludo del alcalde de Santander, don Ramón Ruiz Rebollo, para sus colegas de Bayona y Biarritz, quien aprovecha esta oportunidad para estrechar aun más los lazos de buena amistad que nos unen con las citadas poblaciones.

Los exploradores, atentos siempre a divulgar las bellezas que encierra nuestra “tierruca” y como vienen haciendo en cuantas excursiones realizan fuera de nuestra provincia llevan gran número de folletos de propaganda que han solicitado al Patronato Nacional de Turismo y Sociedad Amigos del Sardinero.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Santander

Agrupados los dos Institutos de Santander, han organizado una fiesta para conmemorar el advenimiento de la República, que se celebrará el día 14, a las doce de la mañana, en el salón de actos del Instituto número 1.

Primeramente se escuchará la retransmisión por radio del acto que a la misma hora se celebrará en Madrid, y después varios alumnos leerán composiciones de las recopiladas en la cartilla publicada por el ministerio con este motivo.

Terminará el acto con unas breves palabras pronunciadas por el director del Instituto.

El compañero Vayas, absuelto

Esta mañana se vió ante el Juzgado municipal la causa seguida contra el compañero Vayas, por supuestos conceptos vertidos por dicho camarada, relativos a la huelga de campesinos.

El juez, después de estudiado el asunto, absolvió al compañero acusado.

Jurado mixto del comercio de la alimentación

En sesión celebrada por este organismo el día 11 de los corrientes, se acordó que todos los establecimientos afectos al mismo permanecerán abiertos, como de ordinario, el día 14 festividad del aniversario de la República, de conformidad con lo establecido en las bases de trabajo. El domingo, día 15, permanecerán completamente cerrados, y el lunes, día 16, solamente estarán abiertos desde la hora establecida hasta la una de la tarde, en que cerrarán, no volviendo a abrir hasta el martes, día 17 a las ocho de la mañana.

Asimismo se recuerda a todos los industriales afectos a este Jurado mixto la obligación que tienen de cumplir el horario de apertura y cierre en los días laborales, y el cierre total en los festivos, acordado por este Jurado, en evitación de posibles sanciones.

El domingo se celebrará un gran acto socialista

En la mañana de hoy, el camarada Juan Ruiz, presidente de la Federación Obrera Montañesa, solicitó del gobernador civil de la provincia el necesario permiso para la celebración de un gran mitin, organizado por la Agrupación Socialista de Santander, y en el que tomarán parte los camaradas diputados Bruno Alonso y Antonio Ramos.

El señor Sánchez Campomanes concedió el permiso, y, por lo tanto, sólo falta designar el local y la hora en que se celebrará el acto, para asistir al cual reina enorme entusiasmo entre la clase trabajadora santanderina, ávida de escuchar la autorizada palabra de estos dos compañeros.

De una rifa Nos ha visitado un obrero del muelle para que hagamos constar que el cordero y los dos pollos, sorteados entre los obreros del muelle, han correspondido al número 163, y como hasta el presente no se ha presentado el poseedor de dicho número, se concede un plazo hasta el lunes para que recoja el premio, vendiéndose éste, caso de no presentarse el agraciado, y destinándose el importe de la venta al Comité pro presos.

## ECOS MARITIMOS

El pago a los pensionistas de la Trasatlántica

En la mañana de hoy se presentaron en las oficinas de la Delegación marítima numerosas personas de las afectadas por el pago de pensiones y jubilaciones al personal de la Trasatlántica, y las que tenían conocimiento, por una noticia publicada en uno de nuestros colegas de la mañana, de que en Madrid comenzaban a pagarse hoy las pensiones.

El capitán del puerto, señor Arango, hizo constar a estas personas que en esta delegación no se había recibido aún la cantidad destinada al pago de los residentes en la provincia, pero tan pronto como se reciba se comenzarán a publicar los nombres de las personas que tienen que presentarse al cobro, el único requisito para el cual será al presentación de la fe de vida, de los cobrantes.

Movimiento de buques

Ayer entraron en nuestro puerto los buques: “Cabo la Plata”, “Campuzano”, “Artza Mendi”, e “Icier”, saliendo el “Icier”, “Cabo la Plata”, “Cabo Espartel”, “Magdalena” y “Artza Mendi”.

La pesca

La pesca en estos días de fuerte viento sur ha sido poco abundante, metiendo algo únicamente las parejas. Las cotizaciones fueron bastante elevadas, no compensando, sin embargo, la falta de pesca.

Partes de los Observatorios

Observatorio de Santander: Probable tiempo de fuerte viento sur, con tendencia a empeorar.

Semáforo de Cabo Mayor: Barómetro, 760; termómetro, 13; sur flojito; rizada, acelajado, horizonte claro.



ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

"La Gráfica"

Los días 16, 17 y 18 (lunes, martes y miércoles), a las seis y media de la tarde en primera convocatoria...

Sindicato Metalúrgico Montañés. - Sección de maestros y encargados

Sección de Santander. - Se convoca a junta general ordinaria para el domingo, día 15, a las diez de la mañana...

Esta sección convoca a junta general ordinaria que se celebrará el domingo, día 15, a las diez de la mañana en Secretaría.

Sociedad de Trabajadores del Muelle

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el sábado, día 14, a las ocho y media de la mañana.

Teniendo que discutir un extenso orden del día, se ruega la puntual asistencia.

Sindicato Obrero Cerámico Montañés

Este Sindicato convoca a todos los compañeros de las secciones "Trascueto", "La Covadonga" y "Primer de Mayo"...

Por ser los asuntos a tratar de suma importancia y de inaplazable discusión, se ruega a todos los compañeros la más puntual asistencia...

Asociación de Empleados de Comercio

Nuevamente insistimos cerca de nuestros afiliados están a su disposición los estatutos que próximamente se someterán a la aprobación de la asamblea...

Sociedad de Cervecedores "La Unión"

Esta sociedad celebrará junta general ordinaria hoy, viernes, 13, a las seis y media de la tarde para tratar el siguiente orden del día: Lectura del acta anterior...

Agrupación Instructiva de Dependientes Municipales

Con arreglo a lo que determina el artículo 54 de los Estatutos por los cuales se regula el funcionamiento legal de esta Agrupación, se convoca a junta general ordinaria para el lunes, día 16 del actual, a las cinco y media en primera convocatoria...

las seis en segunda, con arreglo al siguiente orden del día: Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Discusión y aprobación de cuentas. Movimiento de altas y bajas de socios.

Gestiones y proposiciones del Comité. Ruegos, preguntas y proposiciones.

Por ser de interés los asuntos a tratar, se ruega la máxima asistencia.

Sindicato Marítimo "La Naval"

Sección de Emigración. - Esta sección celebrará junta general ordinaria el lunes, día 16, a las tres y media en punto de la tarde.

Habiendo que discutir y aclarar ciertos puntos de suma importancia, se ruega la más puntual asistencia y se advierte que al compañero o compañera que deje de asistir sin causa justificada, se le impondrá el correctivo acordado para estos casos.

Agrupación de Empleados de Oficina y Técnicos de Santander

En el escrutinio verificado después de la asamblea general ordinaria celebrada el día 10 para la elección de cargos del Comité local y provincial, han sido elegidos por mayoría de votos los siguientes compañeros:

Sección de Santander: Presidente, Ernesto de la Torre...

Vicepresidente, Luis Goicuiría. Secretario, Juan Luis Prieto.

Vicesecretario, Jesús Gómez Calvo. Tesorero, Ramón Solar.

Contador, Castrillo. Vocales, Manolita Calvo, Zaperoy Ramón Pérez.

Comité provincial: Presidente, Feliciano Leiza.

Vicepresidente, Cano Sordo. Secretario, Máximo Castañeda.

Vicesecretario, Facundo Villar. Tesorero, Manuel Soto.

Contador, Santiago Gallut. Vocales, Miguel Bravo, Minchero y Francisco Cao.

Se pone en conocimiento de estos compañeros para que acudan a tomar posesión de los cargos el próximo jueves, día 19, a las ocho de la noche en las oficinas de esta sección...

Si alguno de estos compañeros no pudiera asistir o no aceptar dicho nombramiento, deberá hacerlo por escrito a sus respectivos Comités.

OPERADORES DE CINEMATO GRAFO

Se advierte a los compañeros que no están el corriente en sus cuotas para el día 15 del actual que se les dará de baja en nuestra Sección.

Los días de pago son domingo y lunes en Secretaría, de once a doce y media. - La Directiva.

Federación de Trabajadores del Municipio

Con esta fecha queda instalada la Secretaría de la Asociación en el tercer piso de la Casa del Pueblo, donde pueden dirigirse los afiliados los días laborables de siete a nueve de la noche para cualquier consulta sobre nuestra organización y de oficina jurídica.

CENTRO OBRERO SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

Sección de Peones. - Se pone en conocimiento de todos los compañeros de esta sección que quieren poner sus carnets en orden, pasen por el lugar donde se ha hecho la cotización otras veces, en casos como éste, todos los sábados, de cinco a seis de la tarde, y los domingos, de nueve a doce de la mañana, manifestándoles que no tienen sus carnets como es debido, porque no saben dónde poderlos arreglar, y se ruega a todos los compañeros lo hagan todo lo pronto posible, por tener que pasar al libro de este año los asientos correspondientes.

Salón Pradera. - Feria de Muestras

Mañana, sábado, GRAN BAILE de 5 y media a 9 y media. Orquesta JAZZ LA SUIN

REMITIDO

Señor presidente del Partido Republicano Radical.-Comité provincial de Santander

Muy señor mío y correligionario: Acaso para usted y algunas otras personas de Santander y su provincia, afiliados al Partido Radical, no ha de sorprenderles la resolución que tomo dándome de baja en dicho Partido y remitiendo adjunto mi carnet de filiación para ser uno más de los que ingresan en las filas de esos radicales independientes de esta Valle de Camargo...

Al igual que hace mucho tiempo lo viene haciendo en Camargo, lo hace por distintos Ayuntamientos de la provincia, dejando en unos y otros amigos recuerdos, donde no quieren someterse a las órdenes y cumplimientos del referido señor Mateo. De lo ocurrido en este Ayuntamiento daría muy buena fe de ello el dignísimo gobernador radical que tuvo Santander, don Alvaro Díaz Quiñones, actual gobernador de Sevilla...

Los caprichos del señor Mateo, en tiempos del señor Díaz Quiñones al frente de este Gobierno, son de sobra conocidos, éstos y otras cosas parecidas impulsaron al expresado gobernador a marcharse de Santander, donde llegó a granjearse las simpatías de todos por su acertada dirección en el destino que le había sido encomendado.

Por su despacho oficial, en el Gobierno civil, fueron muchas las veces que el señor Mateo llevó asuntos de Camargo y pidió la destitución del alcalde señor Fombellida y concejales con denuncias que no hicieron el fruto apetecido, y si éstas, lo que hicieron, fué mermar el crédito de algunas personas, volviendo la honorabilidad a aquellas otras, como el señor Fombellida, que estaban en entredicho, quedando aclarado de una manera concreta que todo ello eran puramente persecuciones personales del señor Mateo, a lo cual el señor gobernador se opuso, y, menos, que cayeran en desprestigio personas limpias de toda injuria.

Con el expresado señor gobernador lo que se intentó repetidas veces por mandato del señor Mateo y de los señores Barros, es de la publicidad y yo fui testigo en cuanto a algunas conversaciones escuchadas con relación a las destituciones solicitadas, las mismas que hoy han llegado a la realidad, para mejor suerte de los señores citados, aunque la suspensión de los señores Fombellida, Montes y demás compañeros les haga recelar del poco éxito que las mismas puedan tener, una vez que se sepa la verdad. Esperar, según ellos, sin llegar a este caso, poder alcanzar - como así se lo ha prometido el señor Mateo - la destitución completa del Ayuntamiento y que los mismos puedan descansar tranquilos gobernando a su antojo los destinos municipales de este valle, nombrándose entre ellos una Comisión gestora municipal, de cuya maniobra el pueblo se ha dado cuenta, siendo público y notorio, pues de ello no se han recatado el señor Mateo Ortega y afines en esta campaña, de publicar a los cuatro vientos que no solamente han de constituir dicha Comisión gestora, sino que han de perseguir al señor Fombellida y demás concejales, exigiéndoles ciertas responsabilidades que sólo en la mente de dichos señores existen, e incluso ya tienen designada persona que asumirá una acusación particular; persona ésta que vino últimamente al Partido Radical, a fin de llegar a la incapacitación total del alcalde y concejales para ostentar cargos representativos dentro de este Ayuntamiento, creyendo que con ello habrán de inutilizar la labor de justicia que, en nombre del Partido, ostentaron siempre en el Valle de Camargo. El pueblo, sabedor de todo esto, y en espera de que tan falsa maniobra se pueda llevar a cabo, hará, si ésta se realiza, su más enérgica protesta de quienes, conduciéndose de una manera ruin, pretenden, con el desprecio del pueblo, tomar como en aquellos tiempos de la caquiología los destinos municipales, que se repartían con gran festín.

No podrá negar yo también que quizás cecado en algún tiempo por los constantes requerimientos que el señor Mateo me hacía, llegué un momento a colocarme en frente de mis compañeros de Corporación, como tal concejal que soy de este Ayuntamiento, no sin fijar también mi atención en su actuación de los mismos, a fin de aclarar el misterio, a la par que recelo, que me hacían despertar los consejos del señor Mateo, los mismos que me hacían dudar de la conducta llevada a cabo contra el señor Fombellida y algunos concejales, por cuanto que en tiempos del gobernador señor Semprún el alcalde antes citado fué suspendido al poco tiempo del advenimiento de la República, y entonces el señor Mateo Ortega le faltó tiempo para ir al despacho del señor gobernador, acompañando a la mayoría de los concejales, y protestar enérgicamente de la resolución llevada a cabo con la suspensión.

Que esto se hizo y su protesta se llevó a efecto, lo acreditan las manifestaciones oficiales que el citado gobernador señor Semprún dió a los periodistas y que las mismas aparecieron en "El Diario", "El Cantábrico" y demás periódicos, hacia los días 20 al 24 de julio del año 1931. Al mismo tiempo que esto se hizo, escribía a don Alejandro Lerroux el propio señor Mateo, protestando de lo ocurrido y pidiendo a la par para el interesado su inmediata reposición en su cargo, e hizo algunos viajes a Madrid, celebrando entrevistas con tal objeto con destacadas personalidades del Partido, a la vez que desde aquí escribía sus cartas a don Manuel Torres Campaña y al propio, hoy ministro de la Gobernación, excelentísimo señor don Rafael Salazar Alonso, correspondencia cruzada por el señor Mateo entre los meses de julio a diciembre del año 1931, que duró el expediente de reposición del señor Fombellida.

Fruto de aquella labor que el señor Mateo llevó a cabo, dió por resultado que se hiciera pronto el oportuno expediente y fuera escuchado el interesado, lo cual se hizo ya cuando el señor Díaz Quiñones se hizo cargo como gobernador del partido de esta provincia, cuyo informe del mismo, hecho con estricta justicia, después de examinado el expediente, fué más que suficiente para descubrir la falsa maniobra que se había llevado a cabo, y todo ello fué enviado a Madrid, donde en Consejo de ministros celebrado el día 8 de diciembre del mismo año 1931, se vió claramente el informe del gobernador señor Díaz Quiñones y que se ajustaba a la verdad, por cuanto que las denuncias habidas carecían de fundamento y que cumplidamente el interesado había hecho sus descargos, acordándose, por tanto, en dicho Consejo de ministros, fuera el señor Fombellida reponiendo en su cargo orden que se recibió en este Gobierno civil y fué cursada al Ayuntamiento de Camargo el día 12 de diciembre del mismo año por el señor Díaz Quiñones, aun gobernador de Santander.

Transcurrido todo este tiempo, no contentos con aquella resolución los señores Barros y compañía, empezaron estos nuevos derroteros de persecución, tendiendo sus pasos a captar las simpatías de don Isidro Mateo Ortega, ofreciéndole su apoyo a cambio de que fueran expulsados del Partido aquellos radicales de este Valle, papel que supieron muy bien representar los citados caciques, porque ello dió los resultados deseados.

Ahora, y con el apoyo a estos señores prestado por el señor Mateo, comprometiéndose el prestigio del Partido Radical, y que el mismo debía de salir al paso de lo que ocurre, se llega nuevamente a la suspensión del señor Fombellida y tenientes de alcalde del Ayuntamiento, por cuanto que citadas denuncias que han dado lugar a ello son las mismas que se hicieron cuando el otro expediente famoso, que nace otra vez, hijas de una mala intención en aquellos que no se resignan a ver perdida para siempre su jerarquía política en este Valle, cuya razón, hoy como siempre, ha de quedar defraudada tan pronto como se vea la verdad, máxime ya, cuando citadas denuncias dieron lugar a la formación del otro expediente y que, como digo anteriormente, fué resuelto en Consejo de ministros.

Ahora pregunto yo: ¿Qué ha conseguido con esto el señor Mateo? Sólo satisfacer sus apetitos personales de persecución hacia ciertas personas, amparando y laborando el juego de estos caciques, y, por otro lado, ver mermadas las filas radicales de la Montaña, fruto recogido en sus torpes actuaciones políticas, lección de sobra recibida en las últimas elecciones para diputados, donde la opinión adversa en este Valle para el señor Mateo fué la patente merecida a su actuación, al igual que el resto de la provincia, cuando aquí se le prometieron muy felices y augurados de antemano estos caciques un triunfo resonante a su candidatura.

Aun no es tarde todavía para que el Partido Republicano Radical montañés recobre su histórica dirección y volviendo a sus puestos aquellos que primero mostraron con sus actos su verdadera fe republicana. Mientras prosigan estos procedimientos, como lo ocurrido en Camargo, y se siga amparando por el señor Mateo a señores que siempre repudiaron al Partido Radical, el que suscribe no podrá seguir perteneciendo al mismo, no sin antes aclarar de una manera concreta los motivos que a ello me han impulsado, dejando al transcurso del tiempo, el único y mejor testigo de nuestra obra que traiga a cada uno el premio merecido.

Lamento mi decisión y a ello me obliga este estado de cosas que no se pueden torcer sin una justa protesta, y menos cuando éstas se llevan a cabo por personas que tienen, como el señor Mateo, el deber de volar por el prestigio del Partido Republicano Radical. De usted afectísimo, atento y seguro servidor, G. E. S. M.

ADOLFO GARCIA (Rubricado). Valle de Camargo, 12 de abril de 1934.

CARTELERA POLITICA

Grupo Infantil Socialista de Nueva Montaña

Se ruega a los pertenecientes al Grupo Infantil que acudan el domingo, a las nueve de la mañana, a la Cultural Socialista, para ir de excursión a Parayas.

Subcomité Socialista de Guarnizo

El Subcomité Socialista de Guarnizo convoca a sus afiliados a junta general ordinaria para hoy, viernes, 13, a las ocho de la noche.

Orden del día: Lectura del acta anterior; lectura y aprobación de cuentas; lectura de correspondencia; movimiento de afiliados; y preguntas y proposiciones. Siendo los asuntos a tratar de mucho interés, se ruega la más puntual asistencia.

Juventud Socialista del Valle de Camargo

Esta Juventud convoca a junta general ordinaria para el día 13, a las seis en primera convocatoria y a las seis y media en segunda. Dada la importancia de lo asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia.

Orden del día: Lectura del acta anterior, lectura de cuentas, lectura de comunicaciones, preguntas y proposiciones.

Vanguardia Federal

Para conmemorar la gloriosa fecha del 14 de abril, proclamación de la República, esta juventud tiene organizado para hoy, 13, a las ocho de la noche, un acto en el que tomarán parte distintos oradores de la Federación Republicana de Izquierdas, al cual invita a todos los republicanos y simpatizantes.

El día 14, a las cinco de la tarde, y después de celebrarse la comida que la Federación Republicana de Izquierdas tiene organizada en la terraza del Sardinero, se celebrará un gran baile en los salones de este Centro, Atarazanas, 12, primero, al cual quedan invitados todos los que componen esta Federación.

Juventud Socialista de Santander

SECCION DE EXCURSIONES.

Con motivo del homenaje organizado por el grupo femenino a las compañeras campesinas que estuvieron presas con motivo del conflicto lechero y que consiste, entre otras cosas, que oportunamente se anunciarán, en una jira al pintoresco pueblo de Meruelo el próximo día 22 del actual, nos vemos precisados, con el fin no restar animación a la misma y prestarles todo nuestro apoyo a trasladar la que teníamos anunciada a Ranales hasta nueva fecha.

Para la excursión de Meruelo queda abierta la inscripción, recibiendo-se cantidades parciales todos los días en la Secretaría de la Juventud Socialista, de siete a nueve de la noche.

Subcomité Socialista de Nueva Montaña

Este Subcomité, deseando llegar a la unión de los jóvenes de dicho pueblo, ha tomado el acuerdo de formar un Subcomité Juvenil Socialista, bajo el control de la Juventud de Santander.

Jóvenes de ambos sexos de Nueva Montaña: si sentís un deseo de liberación, pasar a engrosar las filas de dicho Subcomité.

Las inscripciones las podéis hacer el secretario del Subcomité, compañero Joaquín Jiménez.

Cultural Marx - Lenin

Se invita a todos socios y simpatizantes que deseen formar parte del cuadro artístico que esta directiva acordó formar, pueden pasar por sta Secretaría de siete a nueve todos los días laborables.

Partido de Izquierda Republicana

Prosiguen con éxito creciente los trabajos para la organización en Santander y su provincia del Partido de Izquierda Republicana. Los republicanos netamente izquierdistas engrosan sus filas con gran entusiasmo, firmemente convencidos de que Izquierda Republicana consolidará verdaderamente la República, no porque trate de transformar, de la noche a la mañana, en republicanas a las derechas monárquicas, haciéndoles para ello concesiones constantes, que unas infringen abiertamente la Constitución y otras, por lo menos, la desvirtúan, sino porque ofrece en su ideario juntamente con una decisión inquebrantable de llevarlo a cabo, soluciones justas a los problemas que España tiene planteados.

Tan halagüeño ha sido el resultado de estas primeras gestiones, que ha impulsado a esta Comisión organizadora a abreviar los trámites para la constitución oficial y definitiva del partido en Santander. A este objeto, y dentro del mes que corre, se celebrará una asamblea municipal en un local espacioso que en su día se dirá. Como clausura de la misma se trata de organizar un mitin político para el que se pretende traer de Madrid a un orador de relieve en el partido que acaba de nacer de la fusión en toda España de los partidos Acción Republicana, Radical Socialista Independiente y Orga y, en algunas provincias, de todos los partidos de izquierdas sin excepción. A su debido tiempo se irán dando en la prensa detalles del acto que se proyecta.

Por ahora solo nos resta rogar a los republicanos de izquierda que desechen su apatía y se apresuren a constituir, agrupándose alrededor de Izquierda Republicana, un órgano de gobierno que pueda ser tenido en cuenta por las altas esferas del Estado al resolver los acontecimientos políticos que no han de tardar en producirse.

Los boletines de inscripción se facilitan en la Secretaría de Izquierda Republicana, Socubiles, 2.

¡Viva el partido de Izquierda Republicana!

CONMEMORACION DEL 14 DE ABRIL.

Para celebrar el tercer aniversario del 14 de abril de 1931, fecha gloriosa que había de ser el punto de partida para lograr el anhelo ferviente de toda la conciencia republicana nacional que aspiraba a construir una España libre y progresiva, este partido ha organizado un banquete popular que tendrá lugar el próximo sábado, día 14, en los locales de "La Carmencita".

A este acto de confraternización invitamos cordialmente a todos los republicanos de izquierda y socialistas que con nosotros pusieron en la empresa de proclamar la República sus fervores y su fuerza organizada y que, como nosotros, aspiran a que el pueblo español recobre para la fecha memorable del 14 de abril los perfiles y matices que tuvo el del año 1931 y que esta etapa de la República ha desdibujado.

El precio del cubierto será de 8,50 pesetas, facilitándose las tarjetas en la Secretaría del partido de Izquierda Republicana, Socubiles, 2.

Bar "El Colmao" CUESTA, 3. Teléfono, 14-77. Abierto día y noche. Especialidad en tipos variados a elegir: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa. Se admiten huéspedes. Cáliz a la española, diariamente.

Gran Kursaal "La Tierruca" SEGISMUNDO MORET, 7. - Teléfono, 35-32 - SANTANDER. Hoy, viernes, 13 de abril. DOS COLOSALES DEBUTS, DOS LUISITA ASTHER LA VILLITA. Gran éxito de MARI-ROSA, Canzonetista. MANOLITA CARABIAS. Cuapísima Estrella de la Frivolidad. EN BREVE IMPORTANTISIMOS DEBUTS. Todas las días variadas 7 tarde y 10, 11 y 12 noche - SUPERTANOS, 12 noche Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde.

Concert :: MAIPU :: Café CURTA DEL HOSPITAL, 4. EL MEJOR PROGRAMA DE VARIETES. Monumental Programa. - 4 Números, 4. Colosal éxito de LUCIA PARRA LUCI FUENTES. Grandioso éxito de ZAMORITA en sus nuevos cuéplis fívalos. DEBUT MARY EULALIA Bailarina Trisole, Artista, Jov. y Guap. DEBUT Sálón Higiénico :: Españolísimo servicio :: Café y expre. SECCIONES TODOS LOS DIAS A LAS 7.30, 10, 11 y 12. Domingos y días festivos, Cinco Secciones: 6, 7, 10, 11 y 12. Valle de Camargo, 12 de abril de 1934.



Tres años hace que el pueblo anuló democráticamente un régimen de corruptelas, para darse otro de libertad.

A los tres años el pueblo se dejó engañar de nuevo con las corruptelas electorales que él había barrido

¡12 DE ABRIL DE 1931!! ¡19 DE NOVIEMBRE DE 1933!!

CINEMA DEPORTIVO

Nuestra información del miércoles acerca de los desplazamientos del Racing...

Justo es reconocer que el viaje a Vigo y la problemática expedición a Méjico...

En lo que ya no hubo la misma unanimidad, fué en las apreciaciones sobre el "casus belli" pendiente con la deportiva República portuguesa.

Al llegar a este importantísimo extremo, surgió, en algunos sectores, la llamarada patriótica. Bien está argumentaban esos milicianos del deporte...

tro equipo pasa la frontera sin Larri naga, ni Baragaño, ni Arteché, ¿qué opinión formarán los lusitanos del fútbol español? Sí, señores—gritaba, al darse cuenta de la sonrisa con que acogimos sus palabras...

Confesamos ingenuamente, que esas frase ardientes, que salían como chispas del volcán patriótico del aficionado racinguista...

Cuando parecían un poco más segados los espíritus, se le presenta al Gobierno una nueva preocupación relacionada con la paz social y el mantenimiento del orden público.

Nos referimos al encuentro del domingo próximo en Mestalla...

Pero, por si acaso, queremos recoger la intercambiada opinión de nuestro preopinante; no vaya a ser que el diablo la enrede y tengamos luego que sentir el remordimiento de haber silenciado el asunto.

Los valencianos se sintieron tan farrucos, que obligaron a intervenir nada menos que a un gobernador civil en persona...

Por lo menos, los antecedentes no son muy tranquilizadores. Si en Alicante los valencianos se sintieron tan farrucos...

Afortunadamente para el Valencia, a juzgar por el tanteo registrado el domingo último...

En las elecciones del día 19 volcaron sus arcas la Iglesia, los capitalistas, las Empresas, seguros todos de rescatar lo desembolsado con un interés crecido.

¡Votad, votad a las derechas!

Forasteros! Comed trenes a Estación Cantábrica. Marina Montañesa. AMADO VEGA



SANTONA

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 SANTANDER

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española

Representante general en Santander: Casa Musicator

Gramófonos y discos

HIJO DE ANTONIO TAZON SEGISMUNDO MORET, 9

y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59 TELEFONO 17-37.

Table with 2 columns: Product (Aceite refinado, superior, Azúcar blanca, Melocotón) and Price (1,80 litro, 1,65, 1,65 kilo, 0,65 lata)

Servicio rápido y esmerado a domi illo. Grandes rebajas en todos los artículos.

COMPAÑEROS:

Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudais a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

ESPAÑA

MADRID.—A las 18, concierto de Banda. A las 18,30, fragmentos de óperas. Cante flamenco.

A las 19,30, "La Palabra". Emisión femenina. A las 20,50, nota deportiva e información taurina.

A las 21, concierto de orquesta. A las 21,30, teatro radiofónico. A las 22, "La Palabra". Concierto por el sexteto de la emisora.

A las 23,45, "La Palabra". A las 24, cierre. SEVILLA.—A las 21, concierto variado. A las 21,30, "La Palabra".

A las 22, información de la sesión de Cortes. BARCELONA.—A las 19, programa del radioyente. A las 20, curso de Geografía.

A las 21, campanadas de la Catedral. Parte meteorológico. A las 21,10, sección pedagógica.

A las 21,40, orquesta de la emisora. A las 22,10, transmisión desde la Granja Royal. VALENCIA.—A las 21, noticias bursátiles.

A las 21,15, emisión del radioyente. EXTRANJERO

OSLO.—A las 18,30, charla agrícola. A las 18,45, crónica cinematográfica. A las 19, concierto sinfónico.

A las 21, charla. A las 21,15, lecturas literarias. BUDAPEST.—A las 18,30, retransmisión desde la Opera Real de "Don Carlos", de Verdi.

STUGART.—A las 18, concierto por un cuarteto. A las 20,05, retransmisión desde Breslau.

A las 21,45, programa intermedio. A las 22, conferencia. A las 23, música ligera. BRUSELAS.—A las 18,30, discos.

A las 19,30, periódico hablado. A las 20, tribuna radiofónica. A las 22,25, concierto por el Círculo Real Sinfónico.

PRAGA.—A las 17,25, emisión alemana. A las 18,05, discos. A las 18,20, retransmisión de Brno: concierto de orquestas de Jazz.

A las 19, "La novia vendida", ópera de Smetana. ROMA.—A las 18,40, noticiario en lengua albanesa.

A las 19,05, discos. A las 19,45, concierto variado. A las 20,30, "Volver a empezar", comedia en un acto.

A las 21,10, concierto variado. MILAN.—A las 19,05, discos. A las 20, "La bella durmiente del bosque", fábula en tres actos.

BUCAREST.—A las 18,15, concierto por la radio-orquesta. A las 19, conferencia universitaria.

A las 20, concierto sinfónico por la orquesta filarmónica. LONDRES.—A las 19, Eugene Pini y su orquesta de tangos.

A las 20,40, concierto por la orquesta de la B. B. C. A las 21,55, "música dulce y lyrics suaves".

A las 22,30, música de baile. TOULOUSE.—A las 19, orquesta sinfónica. A las 19,45, orquesta de salón.

ATENEO POPULAR

A las 24,05, fantasía radiofónica. A las 24,15, canciones. POSTE PARISIEN.—A las 18,58, discos.

A las 19,02, charla musical. A las 19,50, concierto de propaganda comercial. CHECOSLOVAQUIA.—A las 18,20, retransmisión desde Brno.

A las 18,45, retransmisión desde Praga. MONTE CENERI (Suiza italiana).—A las 19, "Don Pasquale", drama bufo en tres actos, de Donizetti.

Se ruega a todos los miembros de este Grupo pasen a recoger el reglamento de la Sección por la Secretaría de este Ateneo, donde le tienen a su disposición.

Es mucha la animación que hay para la excursión que esta sociedad celebrará el día 22 del corriente a la Vega de Pas, deteniéndose a la ida en Villacarriedo, Selaya, alto de La Bragusa, Ontaneda y Puente Viego.

La inscripción sigue abierta todas las noches de 8 a 9 en este Ateneo; precio, 5,25 y 5,75.

Operaciones que realiza: Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos. Préstamos con garantía de valores: ídem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo: créditos con garantía hipotecaria.

Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias. Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Sellos de ahorro. Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.

Libretas de ahorro. Cuentas corrientes e Impiaciones a plazo. Las libretas de ahorro de este Establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8.

Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, y mañana inglesa.

La elevación de las tarifas ferroviarias es un hecho consumado, y con ello la vida se encarecerá notablemente, sin que la clase media, el comercio, las fuerzas vivas, hayan movilizado sus huestes con la energía necesaria para evitar la miseria nacional.

Para esto triunfaron las derechas

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca" CASTILLA, 12 (Frente a la Fábrica de Maderas) Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas. Platos variados todos los días. LAZARO MARTINEZ, propietario

BAR RAMALES Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo. Eduardo Botija Fefa Herbosa, 3 SANTANDER No dejéis de visitarlo.

OBROS: La Casa MATÉ liquida a cualquier precio, 200 CAMAS y 2.000 SILLAS Alameda 1.º, 28.

GRAN LIQUIDACION DE CALZADO A CUALQUIER PRECIO SE TRASPASA EL LOCAL Zapatería LA PRINCIPAL SOMORROSTRO, 1. (Detrás de Correos)

Líneas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santona a Santander. Horas de salida

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las 8,30 y 17,00 De Santander a Santona, a las 15,00 y 17,00 De Santona a Santander, a las 8,00 y 15,30 De Castro-Urdiales a Laredo, Santona y Santander, a las 7,15 y 14,30

Salida de Santander: frente a Casa de Correos SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES San Fernando, 44. - Teléfono, 12-51



## Las Juventudes de Izquierda organizan un mitin para el lunes próximo

MADRID. — Las agrupaciones de los partidos de izquierdas han organizado un acto para el próximo lunes, si es que el ministro de la Gobernación no lo impide a última hora, para festejar el tercer aniversario de la proclamación de la República.

## Inquietud entre los obreros sin trabajo

SAN SEBASTIAN. — Una Comisión de obreros parados visitó esta mañana al presidente de la Comisión gestora, para hablarle de sus temores de que cesen algunas obras que se llevan actualmente a cabo, lo que agudizaría sensiblemente la crisis obrera.

El presidente de la Comisión gestora, señor Bellido, manifestó a los comisionados que para evitar esa contingencia se acelerarían los trámites de varias obras pendientes, que se llevarán rápidamente a la práctica, para conjurar los efectos del paro.

Los comisionados visitaron con el mismo objeto al gobernador civil, que les prometió gestionar con las demás autoridades la petición que se le hacía, a fin de aminorar la crítica situación de los obreros sin trabajo.

## Fracaso un robo planeado por varios atracadores

BILBAO. — Esta madrugada se intentó cometer un robo en la Cooperativa perteneciente a la Sociedad "Vive Onera", pero no se pudo llevar a cabo porque la pareja de vigilantes advirtió la maniobra de los ladrones e impidió que se llevara a efecto, procediendo a la detención de cuatro de los individuos que formaban parte de la banda.

Entre los detenidos figuran Francisco Martín González y Cipriano Uriel Santamaría.

A los detenidos les fueron ocupadas palanquetas y útiles destinados a llevar a cabo el robo. Al primero de los detenidos se le ocupó una pistola, cargada con seis cápsulas, y en los bolsillos le fueron encontradas doce cápsulas más.

Los rateros tenían separados cuatro bultos, en los que se habían guardado gran cantidad de víveres y algunas telas.

Todos los detenidos fueron puestos a disposición del Juzgado, que ha ordenado su inmediato ingreso en la cárcel.

## Colocan un petardo en la casa-cuartel de la Guardia civil

LOGROÑO. — Comunican del pueblo de Laguna de Cameros que en la puerta del cuartel de la Guardia civil unos desconocidos colocaron un petardo, que al hacer explosión produjo gran alarma entre el vecindario.

La explosión, afortunadamente, no causó daños personales, y los materiales son de muy escasa importancia.

Se ignora quiénes sean los autores de la colocación del artefacto.

## Reunión de la Comisión de Guerra

MADRID. — También en otra de las secciones del Congreso se reunió la subcomisión de Guerra, que no pudo llevar a efecto ninguno de los puntos que figuraban en el orden del día, toda vez que el subsecretario del departamento, ante los quehaceres que hoy tenía, no le permitieron abandonar su despacho del ministerio.

## Como la Empresa no paga los jornales, los obreros pararán forzosamente

OVIEDO. — Hoy se han declarado en huelga los obreros de la mina "Mariana", en Mieres, como protesta por la forma en que se hace el pago de jornales a los obreros de la fábrica de Mieres, a la que depende dicha mina.

El gobernador, hablando de este asunto con los periodistas, les dijo que como el Gobierno acababa de hacer la concesión de un crédito de seiscientas mil pesetas para que esa Compañía pueda abonar los jornales devengados, estimaba inoportuna la declaración de huelga, confiando en que los trabajadores se volverían de su acuerdo, reintegrándose a las faenas de la mina.

Por su parte los trabajadores se niegan a reintegrarse a sus puestos en tanto no se les abonen los jornales que tienen devengados.

## Incendio en un taller de ebanistería

BILBAO. — Anoche se produjo un incendio en el taller de ebanistería que los señores Asúa y Compañía tienen en la planta baja de la casa número 6 de la calle de Fernández del Campo, propiedad de don Pedro Udaeta.

Los bomberos, que acudieron con una bomba grande y con la escala de salvamento, trabajaron en la extinción activamente y lograron en media hora sofocar el fuego.

Se quemaron varios modelos y tablonas, y las máquinas sufrieron averías de consideración.

Las pérdidas se calculan de tres a cinco mil pesetas.

El incendio tuvo su origen en una cocinilla que se usa para calentar la cola. La ebanistería se halla asegurada.

## La ofensiva contra el paro

BERLIN. — Según ha declarado el presidente del Instituto del Trabajo del Reich, señor Syrup, la ofensiva emprendida en el mes de marzo contra el paro ha tenido un éxito sin igual.

En el pasado mes de marzo el número de desocupados en Alemania ha disminuido en 570.000, contándose que el día primero de abril existían en total 2.800.000 desocupados. En cambio, en la misma fecha del año pasado el número de obreros en paro forzoso se elevaba a 5.600.000.

## Hija y madre arrolladas por un tranvía

BILBAO. — A última hora de la tarde ocurrió una terrible desgracia en el barrio de Bureña.

Una mujer llamada Angela Valle, de veintinueve años, casada y domiciliada en la calle de Juan de Garay, número 15, salida de la casa número 6 de aquel barrio, llevando en brazos a su hija María Luisa Vázquez, de catorce meses, en el momento en que pasaba hacia el tranvía conducido por Matías Calleja.

La pobre mujer no advirtió la llegada del vehículo y trató de atravesar la calle de la vía, echándose encima el tranvía y sobreviniendo la tragedia.

Madre e hija quedaron debajo del coche, ante la consternación de los viajeros y de los transeúntes.

Rápidamente se prestó auxilio a las infelices víctimas del doloroso suceso por el personal de las cocheras del tranvía, inmediato al lugar de la ocurrencia, extrayendo malheridas a la madre y a la criatura.

Esta fue llevada al Cuartel de Socorro de Baracaldo, donde le apreciaron una herida contusa en la pierna derecha, un desgarro y pérdida de tejidos y avulsión completa del pie derecho, contusión en la región abdominal y conmoción cerebral. Pronóstico muy grave.

Después de curada de primera intención fue trasladada al Hospital de Baracaldo, donde estaban practicando la primera cura a su madre, que sufría una herida contusa, con colgajo, en el muslo derecho, con fractura del fémur, de pronóstico muy grave también.

Madre e hija quedaron hospitalizadas en una sala de cirugía.

## "El Socialista" afirma que las palabras del ministro de Justicia no fueron una improvisación

MADRID. — "El Socialista", que es, sin duda, uno de los órganos que sufren con una sin igual afección de miras la persecución de que es objeto, por parte de los gobernantes de la República, y que en el día de ayer y en el de hoy ha sido recogido por la Policía, atendiendo órdenes dictadas por la superioridad por hacer público su criterio contra el pensamiento de los gobernantes, vuelve a comentar en su número de hoy las desafortunadas palabras dichas en el salón de sesiones de la Cámara por el actual ministro de Justicia, señor Alvarez Valdés, al combatir de forma despiadada el movimiento revolucionario de 1930, y al querer rebajar

méritos patrióticos a los gloriosos capitanes Galán y García Hernández, para colocar sobre la inmarcescible actuación de los mártires de la República la abominable traición de los generales Sanjurjo y Cavalcanti.

Dicho periódico se ocupa de las palabras dichas por el ministro de Justicia en tal sentido, y dice que al pronunciarlas el señor Alvarez Valdés en la Cámara no fueron improvisadas, sino que respondían a un determinado propósito. Al mismo que tolera que en la cabecera del banco azul se sienta el presidente del Gobierno, don Alejandro Lerroux.

## Se deniega la comparecencia de los señores Azaña, Casares Quiroga y Menéndez, en la causa de Casas Viejas

CADIZ. — La Audiencia ha denegado el recurso elevado por el defensor del capitán señor Rojas, en el que se pedía la comparecencia de los señores Azaña, como ex presidente del Consejo de ministros, del señor Casares Quiroga como ex ministro de la Gobernación, del señor Menéndez como ex Director general de Seguridad, y del señor Del Pozo, como gobernador de la provincia de Cádiz en la fecha en que ocurrieron los luctuosos sucesos de Casas Viejas.

Al ser denegada la comparecencia de dichos señores por la Sala de la Audiencia, en el momento de la vista, y si lo reclaman las partes interesadas, sólo serán leídas las declaraciones testificales de los mencionados.

Por tanto, se desmiente la noticia dada ayer de que a petición del defensor del señor Rojas, la Audiencia había cursado los oportunos edictos de comparecencia a los citados señores.

## Consejo de ministros en la Presidencia

MADRID. — Desde las once de la mañana hasta la una y media de la tarde estuvieron reunidos, bajo la presidencia del señor Lerroux, los ministros en Consejo.

A la salida, los ministros dieron cuenta a los informadores de los asuntos que habían sido aprobados en el Consejo y relativos a sus respectivos departamentos.

Al salir el señor Lerroux, uno de los informadores le preguntó si en la reunión que acababan de celebrar había sido aprobada una instancia presentada al Gobierno por los amigos del señor Sánchez Román, los cuales habían solicitado el uso de la palabra "Nacional" en el título del partido próximo a constituirse, y que por virtud de una reciente disposición ministerial, se prohibía.

El señor Lerroux, contestando a esta pregunta, dijo que el Consejo había informado en sentido favorable, habiéndose aceptado la modificación del decreto, autorizando en lo sucesivo el uso de tal nominativo en todas aquellas asociaciones que lo deseen, sin necesidad de tener que solicitarlo.

El Consejo — agregó el jefe del Gobierno — ha carecido de interés. Se han tratado los asuntos políticos y parlamentarios.

## Desaparece Juan León y se lleva cuatro mil pesetas

LOGROÑO. — De Fuenmayor dan cuenta de que de casa de don Felipe Morrillo ha desaparecido su criado llamado Juan León, de treinta y tres años.

Al denunciarse la desaparición, el señor Morrillo, de su criado, ha manifestado que con la ausencia de Juan León ha notado también la desaparición de cuatro mil pesetas, que el dueño de la habitación que ocupaba el criado.

Por ahora se desconoce el paradero del desaparecido.

pero no ha habido nada de importancia en los mismos.

También hemos tratado en la reunión ministerial — agregó el señor Lerroux — del informe presentado por el ingeniero señor Ortiz Solórzano, acerca del estado ruinoso de unas bodegas destinadas a vivienda en un pueblo de la provincia de Logroño, y que, debido a un corrimiento de tierras, ofrecen serios peligros, habiéndose adoptado por el departamento de Obras públicas las oportunas gestiones, a fin de remediar la situación de los damnificados.

En la nota oficiosa del Consejo facilitada a los informadores, se da cuenta de los asuntos tratados en el mismo, y en el cual fueron estudiados diversos asuntos relativos a los respectivos ministerios.

Los ministros de Gobernación y de Trabajo informaron sobre los conflictos sociales en curso.

PRESIDENCIA. — Fue aprobado un decreto extensivo al Cuerpo y organismos de los Institutos Geográficos, Catastral y de Estadística sobre los beneficios que habrán de disfrutar en el escalafón los ingenieros topógrafos.

ESTADO. — Se aprobó un proyecto de concesión de la banda de la República con motivo de la festividad del 14 de abril.

GUERRA. — Fijando normas sobre la provisión de destinos en el Cuerpo de Aviación militar.

HACIENDA. — Decreto interesando a la Comisión de Presupuestos la modificación del proyecto de presupuestos de 1934, adjudicando a la Dirección general de Marruecos la cantidad de 43.186 pesetas anuales.

Concediendo al de Instrucción pública un crédito extraordinario de pesetas, por una totalidad de 784.869, con destino a la indemnización de maestros por la enseñanza de adultos.

AGRICULTURA. — Designando las personas que habrán de ocupar la representación española en el décimo Congreso de Lechería en Roma.

OBRAS PUBLICAS. — Condonando con motivo de la festividad del 14 de abril las multas impuestas por las faltas de infracción en el Reglamento de carreteras.

## "El Sol" ataca duramente al ministro de Justicia

MADRID. — Así como todos los periódicos que sienten alguna predilección por el régimen republicano que el pueblo español se dió por su voluntad omnimoda con la jornada del 12 de abril de 1931, el popular periódico madrileño "El Sol" declara que ha visto una cosa rara cometida por un ministro de la República.

Juzgando las palabras dichas por el ministro de Justicia en la sesión de Cortes de anteaño, califica de vituperables las palabras pronunciadas por el señor Alvarez Valdés, al tratar de desprestigiar la pureza revolucionaria del movimiento del mes de diciembre de 1930.

Agrega que mucho más vituperable que las palabras pronunciadas por el ministro de Justicia, es que dicho señor permanezca desempeñando la cartera de aquel departamento, confundiendo con su actitud la mantenida por sus compañeros de Gobierno.

Termina diciendo que lo más natural y razonable al reconocer su error hubiera sido que la falta por él cometida hubiera sido pagada en el acto, abandonando definitivamente el cargo que hoy desempeña contra el sentimiento cívico de todos los republicanos.

## Se considera a Litvinoff como el salvador del organismo internacional

GINEBRA. — El tono empleado por los soviets con respecto a la Sociedad de Naciones ha cambiado totalmente desde el advenimiento al Poder en Alemania de Adolf Hitler y que desde que se han manifestado claramente las ansias japonesas de expansión en el continente asiático y aun en Oceanía.

Máximo Litvinoff, comisario del pueblo en los Negocios extranjeros, en 1927, calificó la Comisión preparatoria del Desarme como "algo puramente decorativo"; pero ahora parece predisposto a admitir, aun cuando mantiene su escepticismo, que vale más un pequeñísimo progreso en esta cuestión que no conseguir ninguno.

Los soviets piensan ahora que el tratado de Versalles es mejor que la guerra, y, por lo tanto, han iniciado un cambio de actitud con respecto a Francia y a sus aliados. Algunos observadores políticos llegan incluso a decir que Máximo Litvinoff, que años atrás criticó duramente a la Sociedad de Naciones, pudiera convertirse ahora en el salvador del organismo ginebrino.

## Explosión de una bomba en el alcantarillado

VALENCIA. — Esta madrugada, en la calle de Guillén de Castro, y por unos desconocidos fué colocada una bomba de gran potencia en el interior del alcantarillado.

Al explotar el artefacto causó grandes desperfectos en la tubería de atraída de aguas, quedando, por tanto, sin tal servicio diferentes barrios de la capital y del Grao.

La Compañía abastecedora del servicio de aguas, tan pronto como tuvo conocimiento de lo ocurrido, envió una brigada especializada, encargada de reparar la avería.

## En el Ministerio de Industria y Comercio

MADRID. — Los diputados señores Oreja, Pérez del Molino y Fuentes Pila estuvieron esta mañana en el ministerio de Industria y Comercio para entrevistarse con el titular de aquel departamento, señor Samper.

Los diputados referidos acudieron al ministerio para interesar del señor Samper la rectificación del tratado sobre convenio comercial con Francia, por el que se autoriza la importación de tubos.

El señor Samper, recogiendo la petición de los parlamentarios, prometió atenderla en lo posible.

## Disposiciones de la "Gaceta"

MADRID. — La "Gaceta", en su número de hoy publica, entre otras las siguientes disposiciones oficiales:

Una estableciendo las reglas ampliatorias que se insertan acerca de los libros registros de automóviles que llevan los Gobiernos civiles e provincias y la Dirección General de Seguridad en Madrid.

Otra referente a la circular enviada al Inspector general de Navegación, para que a su vez la dirija a las delegaciones marítimas.

## Un nuevo atraco a mono armada

BARCELONA. — Se ha sabido que es una torre de Santa Coloma de Gramanet ocupada por el concejal de aquel Ayuntamiento, don Juan Moltra, y en el momento en que éste se encontraba en la vivienda en compañía de su padre, hicieron aparición en la vivienda tres desconocidos que obligaron a los citados señores a que les hicieran entrega de una cantidad aproximadamente de doscientas pesetas, entre uno y otro.

Los atracadores llevaron a efecto el golpe valiéndose de pistolas, con las que amenazaron a las personas que en la torre había. Otro individuo, pistola en mano, defendió la retirada de los atracadores desde la puerta, y poco después de cometido el atraco, los desconocidos se dieron a la fuga.

El señor Moltra ha presentado la oportuna denuncia, pero hasta ahora se desconoce quiénes puedan ser los autores del atraco perpetrado.

## Ordenan se retire del programa musical el himno "La Internacional"

BILBAO. — En el programa de obras musicales que mañana había de interpretar la Banda municipal en la terraza del Palacio de la Diputación, mientras durase el desfile de la tropa con motivo de la conmemoración del tercer aniversario de la proclamación de la República, el gobernador ha dado las órdenes oportunas para que sea retirado del mismo el himno "La Internacional", que figuraba en dicho programa.

Al ser conocida la disposición gubernativa, ha causado pésimo efecto entre el elemento trabajador.

## Penetran en un despacho y se llevan 5.433 pesetas

BARCELONA. — Esta mañana se personó en la Jefatura Superior de Policía el industrial don Francisco Madrigueras, denunciando que en un despacho que posee en la calle de Cortes penetraron en la noche última unos desconocidos, quienes después de registrar el mobiliario de la oficina se llevaron 5.433 pesetas que guardaba en la caja de caudales.

Por ahora, se ignora quiénes sean los autores del robo.

## Después de un accidente de aviación

MADRID. — En el ministerio de la Guerra se comunicó a primera hora de la tarde que el suboficial, señor Labarga, que acompañaba al infortunado oficial señor González Botija, que resultó muerto en el accidente de aviación ocurrido cuando ambos ripulaban un aparato desde Cabo Jubi a Iñfi, a consecuencia de las lesiones sufridas había fallecido en la mañana de hoy.

Seguramente, mañana, el cadáver de dicho suboficial será trasladado a la península.

## e reúne la Comisión de Reglamento de la Cámara

MADRID. — Esta mañana, en el Congreso, se reunieron nuevamente, bajo la presidencia del señor Besteiro, la Comisión de Reglamentos.

A la salida de los componentes de la Comisión referida, el señor Besteiro dijo a los periodistas que en la unión celebrada esta mañana se había discutido ampliamente acerca del artículo séptim, referente a ruegos, preguntas e interpelaciones.

Dada la importancia de los apartados de dicho artículo, se ha convenido en aplazar para la próxima reunión la total discusión del mismo.

Manifestó también el ex presidente de la Cámara a los informadores que con la aprobación de dicho artículo quedaban pendientes de estudio cuarenta artículos, y que dado el interés de algunos, la Comisión no podría terminar su cometido en el breve plazo que se había propuesto, eniendo, por necesidad, que aplazarlo, ante la imposibilidad de llevarlo a la rapidez que la Comisión pensaba.

## Señores, ¡vaya estómago!

VALLADOLID. — En el anfiteatro de la Facultad de Medicina, el joven Pedro Rubio realizó interesantes experimentos de injerir una docena de clavos, trozos de piedra, pedazos de cristal, un vaso y una bombilla eléctrica.

Después ejecutó diversas demostraciones de movimientos musculares del estómago, y finalmente se le hicieron varias radiografías.

El joven "fakir" fué muy aplaudido por el enorme público de escolares que llenaba el local.

## Largo Caballero, en Barcelona

BARCELONA. — Procedente de la capital de la República ha llegado a esta población el ex ministro y diputado socialista don Francisco Largo Caballero.

El señor Largo Caballero, conversando con los periodistas, ha manifestado que el único motivo de su viaje estaba relacionado con la asistencia a la asamblea de la Unión General de Trabajadores, cuyas tareas habrán de dar comienzo en el día de mañana.

**María Lisarda COLISEVM**  
Hoy, viernes, a las 7 y 10,30

ACONTFICIMIENTO. — Estreno de una de las mayores sensaciones de la temporada: La célebre novela de Wells, llevada a la pantalla.  
¿Cómo ha sido posible realizar un personaje invisible? He aquí un secreto que el director, James Wahle, jamás revelará.

**EL HOMBRE INVISIBLE**  
NO DEJE DE VER AL INVISIBLE

Mañana, Fiesta de la República  
**Entre la espada y la pared**

**EL ALCAZAR** PLAZA DE NUMANCIA  
EL MEJOR SALON DE BAILE

Recientemente restaurado :: Inmejorable orquesta americana  
compuesta por once profesores

**Mañana, sábado, de cuatro y media de la tarde a nueve de la noche**

**TEATRO PEREDA**

Hoy, viernes, 13 de abril, a las 5, 7 y 10,30.

**LA DAMA DE CHEZ MAXIM**  
Un film que rejuvenece, interpretado por la exquisita FLORELE  
Dirección de ALEXANDRE KORDA, Director de la gran producción  
"LA VIDA PRIVADA DE ENRIQUE VIII".  
Butaca, a las 5, 1,00; general, 0,30; a las 7, butaca, 1,75; general, 0,40;  
a las 10,30, butaca, 1,25; general, 0,30.

Como complemento, se estrenará una producción, en español  
**LAS ULTIMAS VERDADES-FALSO NOTICARIO**  
Risa continua buscada en nuevos trucos de verdadera gracia. El asunto más cómico hasta hoy conocido, ¡ha pasado ya en los posibilidades humorísticas que puede ofrecer la actualidad formada en broma? Esto es lo que se le ofrece en este noticiario